
Pengenalan Aplikasi Zahir Accounting Pada Cafeteria Cake di Krueng Geukueh

Muhammad Yusra^{✉1} Dy Ilham Satria² Muammar Khaddafi³ Taupik Hidayat⁴ Atika Salsabila⁵

¹ Universitas Malikussaleh, Lhokseumawe, Indonesia, myusra@unimal.ac.id

² Universitas Malikussaleh, Lhokseumawe, Indonesia, dyilham@unimal.ac.id

³ Universitas Malikussaleh, Lhokseumawe, Indonesia, khaddafi@unimal.ac.id

⁴ Universitas Malikussaleh, Lhokseumawe, Indonesia, taupik.200420059@mhs.unimal.ac.id

⁵ Universitas Malikussaleh, Lhokseumawe, Indonesia, atika.200420035@mhs.unimal.ac.id

✉ Muhammad Yusra: myusra@unimal.ac.id | Phone: +6281265914101

Abstrak

Permasalahan yang dihadapi mitra usaha Cafeteria Cake Bakery dan Brownies meliputi aspek produksi serta aspek manajemen keuangan. Tujuan kegiatan ini adalah untuk menemukan solusi kepada permasalahan yang dihadapi mitra yang Tim PKM jalankan dalam program pengabdian pada masyarakat, melalui pendampingan, dan pelatihan membuat Laporan Keuangan dengan soft skill Zahir Accounting. Target luaran yang ingin dicapai oleh tim PKM adalah Luaran wajib berupa; Laporan Pengabdian, Publikasi artikel pada jurnal pengabdian berbasis OJS atau proseding seminar nasional, Publikasi kegiatan pada media cetak atau online, dan Dokumen kerjasama dengan mitra, serta HKI berupa Hak Cipta.

Kata Kunci: Pendampingan, Pelatihan, Zahir Accounting, Kemasan Produk.

Pendahuluan

Kegiatan program kemitraan masyarakat ini memilih sasaran pengusaha mikro Cafeteria Cake. Hasil analisis situasi dari hasil observasi lapangan yang kami lakukan pada mitra yang beralamat di Jl. Medan – Banda Aceh Keude Krueng Geukueh Kecamatan Dewantara Kab. Aceh Utara. Mitra selaku pelaku Usaha Mikro Kecil Menengah (UMKM) yang belum menyadari pentingnya pencatatan keuangan dan pembukuan yang rapi. Padahal, dengan adanya pembukuan pelaku usaha bisa mengetahui sehat atau tidaknya usaha mereka. Bahkan, di era digital saat ini sebagian besar pelaku UMKM masih "buta" akuntansi. Akibatnya, wajar jika banyak diantara mereka tidak memiliki pembukuan pada bisnisnya. Seiring dengan berkembangnya usaha mitra, mitra merasa kewalahan untuk mengetahui siklus keuangan usahanya selama ini. Hal ini di sebabkan mitra tidak sepenuhnya mencatat semua pemasukan dan pengeluaran usahanya secara rinci. Pembukuan keuangan usaha Hanya dicatat di lembar-lembar terpisah, sehingga tidak terinci dengan baik. Untuk itu, dari observasi awal, mitra di pandang memerlukan sistem pencatatan keuangan usaha mikro yang tersistem dan mudah untuk digunakan, serta tersimpan dengan baik, untuk sewaktu-waktu diperlukan langsung bisa di akses dengan mudah.

Mendorong hal tersebut ada baiknya melakukan pelatihan kepada pemilik Cafeteria Cake dalam hal pencatatan keuangan yang tersistem. Dalam rangka mengaplikasikan tridarma perguruan tinggi, maka kami melakukan pengabdian kepada masyarakat dalam bentuk memberikan pelatihan pembukuan dan pencatatan kepada pelaku UMKM dan dibantu oleh beberapa mahasiswa akuntansi universitas Malikussaleh.

Permasalahan mitra yang diprioritaskan untuk didampingi adalah aspek produksi dan manajemen usaha. Beberapa kendala dan permasalahan yang dihadapi mitra dapat dirangkum sebagai berikut:

1. Aspek produksi terdiri dari manajemen tata kelola peralatan produksi sehingga memerlukan waktu yang lama untuk memenuhi pesanan yang besar.
2. Aspek manajemen keuangan terdiri dari ketiadaan laporan keuangan usaha sehingga mitra tidak dapat mencatat secara teratur laporan keuangan usaha.

Metode Pelaksanaan

Tahapan dalam melaksanakan solusi dari permasalahan

Program pengabdian ini dilaksanakan dalam beberapa tahapan yaitu; 1. Pemilihan sasaran, 2. Mengidentifikasi masalah, 3. Menyampaikan tawaran solusi kepada mitra, 4. Pelaksanaan pendekatan yang ditawarkan, 5. Monitoring dan evaluasi, 6. Publikasi. Metode dalam melaksanakan solusi dari permasalahan mitra yang disepakati adalah:

- a. Permasalahan dalam bidang Produksi
Metode yang ditawarkan dan disepakati pada Aspek Produksi Program pengabdian untuk aspek produksi adalah dari manajemen tata Kelola usaha yang lebih baik, dimana mitra dibantu dan didampingi dalam membuat buku kas masuk dan kas keluar usaha, Membantu membuat stiker inventarisasi aset yang ada, Membantu membuat buku kas masuk dan kas keluar usaha, Menyusun metode penyusutan aset.
- b. Permasalahan dalam bidang Manajemen Keuangan.
Metode yang ditawarkan dan disepakati pada Aspek Manajemen 1). Pelatihan dan pendampingan pembuatan laporan keuangan dengan Zahir Accounting. Pelatihan dan pendampingan ini bertujuan agar mitra mampu membuat pembukuan yang benar sehingga dapat mengelola usaha dengan efisien dengan mengontrol pengeluaran yang tidak perlu dan meningkatkan investasi untuk pengembangan usaha serta dapat bersiap untuk masa sulit.

Metode Pendekatan untuk Menyelesaikan Permasalahan Mitra

Metode atau pendekatan yang ditawarkan dan telah disepakati bersama dengan mitra pengusaha mikro Cafeteria Cake adalah pelatihan dan pendampingan pembuatan laporan keuangan dengan aplikasi Zahir accounting.

Partisipasi Mitra dalam Pelaksanaan Program

Kegiatan PKM mitra pengusaha mikro Cafeteria Cake ini membutuhkan partisipasi aktif dari pihak mitra. Partisipasi tersebut dimulai dari terbukanya mitra terhadap semua proses atau tahapan kegiatan PKM. Kegiatan ini akan dilakukan ditempat mitra. Partisipasi mitra dalam proses pendampingan, praktek dan pelatihan dengan mengikuti proses dengan baik dan dapat memahaminya secara baik.

Evaluasi Pelaksanaan dan Keberlanjutan Program

Evaluasi dilakukan secara bertahap selama pelaksanaan program PKM ini. Tim pengabdian melakukan pengawasan terhadap mitra, melalui penerapan ilmu pengetahuan yang telah didapatkan oleh mitra baik pada saat pelatihan maupun pendampingan. Apabila terdapat kendala ataupun gangguan selama pelaksanaan program, tim pengabdian akan membantu mencari solusi yang tepat bagi mitra usaha Cafeteria Cake.

Solusi Yang Ditawarkan

Solusi

Situasi dan permasalahan yang dihadapi mitra, maka tawaran solusi tim PKM adalah sebagai berikut:

1. Pada aspek produksi adalah Perbaiki sistem produksi serta peningkatan kapasitas sekaligus produktivitas dengan bisa memaksimalkan kemampuan produksi sesuai kebutuhan konsumen tanpa tergantung seluruhnya pada tenaga manusia dengan membuat manajemen tata Kelola yang lebih efisien dan sistematis, mendesign ulang kemasan produk yang lebih menarik.
2. Pada aspek manajemen keuangan ditawarkan solusi pelatihan dan pendampingan membuat laporan keuangan usaha dengan zahir accounting.

Target Luaran

Target luaran yang ingin dicapai adalah berupa luaran wajib dan luaran tambahan. Luaran wajib berupa; Laporan Pengabdian, Publikasi jurnal ilmiah nasional pada jurnal pengabdian berbasis OJS atau prosiding seminar nasional, Publikasi kegiatan pada media cetak atau online, dan Dokumen kerjasama dengan mitra, serta HKI berupa Hak Cipta. Untuk lebih jelasnya seperti terlihat pada table 1 berikut:

Tabel 1. Rencana Target Capaian

No.	Jenis Luaran	Indikator Capaian
1.	Publikasi ilmiah pada jurnal pengabdian berbasis OJS	<i>Accepted</i>
2.	Publikasi kegiatan pada media cetak atau online	<i>Published</i>
3.	Peningkatan daya saing (peningkatan kualitas, kuantitas, serta nilai tambah barang, jasa, diversifikasi produk, atau sumber daya lainnya)	Produk
4.	Peningkatan penerapan iptek di masyarakat (mekanisasi, IT, dan manajemen)	Belum
5.	Perbaiki tata nilai masyarakat (seni budaya, sosial, politik, keamanan, ketentraman, pendidikan, kesehatan)	Belum
6.	Jasa; rekayasa sosial, metode atau sistem, produk/barang	Tidak Ada
7.	Inovasi baru TTG	Tidak Ada

Hasil dan Pembahasan

Pelaksanaan Kegiatan dan Hasilny

Kegiatan PKM Skema Desa binaan dilaksanakan dari bulan September s.d November 2023, dimana tahapan kegiatan pada bulan September sudah dilakukan komunikasi antara tim pelaksana PKM dengan pihak aparatatur Gampong Keude Kreung Geukuh untuk dilakukannya pembinaan dan pelatihan bagi usaha mikro yang akan menjadi calon mitra dalam

PKM desa binaan. Tahapan berikutnya pihak pemerintah Gampong Keude Krueng Geukuh menyeleksi beberapa usaha mikro, untuk dipilih sebagai calon mitra PKM. Dari calon mitra yang diusulkan selanjutnya dilakukan wawancara dan Focus Group Discussion (FGD) dengan mitra untuk menemukan permasalahan yang dihadapi oleh mitra dan mencari solusi dan menyepakati secara bersama solusi yang paling tepat untuk mitra. Selanjutnya diputuskanlah solusi berupa pendampingan dan pelatihan dengan mengusung tema Perancangan Sistem Pencatatan Akuntansi dengan Menggunakan Aplikasi Zahir Accounting pada Cafeteria Cake di Gampong Keude Krueng Geukuh. Pendampingan pembuatan laporan keuangan sederhana bagi usaha mikro dan tutorial membuat laporan keuangan dan mengaplikasikan penjualan secara online berlangsung sejak bulan september 2023. Sedangkan untuk pelatihan dan pendampingannya dilaksanakan dari bulan September s.d Oktober 2023 yang bertempat di rumah pengusaha mikro kue rumahan, di Jl. Medan-Banda Aceh Keude Krueng Geukuh Kecamatan Dewantara Kabupaten Aceh Utara, yang sekaligus tempat produksi cake mitra PKM. Kegiatan PKM ini dilaksanakan oleh tim pelaksana PKM yang terdiri dari Dosen dan Mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Malikussaleh, pelaku usaha mikro cake di Gampong Keude Krueng Geukuh yang berjumlah 3 orang selaku mitra dalam PKM ini, juga ikut dihadiri oleh karyawan dan masyarakat dari lingkungan sekitar.



Gambar 1. FGD dengan Unsur Pemerintahan Gampong Keude Krueng Geukuh

Capaian yang diperoleh dari hasil kegiatan PKM Penyusunan Laporan Keuangan melalui Zahir *accounting* bagi usaha mikro untuk mitra adalah, bertambahnya ilmu dan wawasan tentang cara membuat dan Menyusun laporan keuangan bagi usaha mikro, mitra sudah melakukan upaya adanya pemisahan laporan keuangan usaha dan laporan keuangan pribadi. Mitra sudah dapat memasarkan produknya secara lebih mudah dengan memanfaatkan media sosial media, jadi pemasaran dapat dilakukan secara lebih luas. Mitra juga terbantu dengan adanya bantuan berupa bahan baku persediaan usahanya, sehingga tidak terkendala lagi kurangnya bahan baku. Capaian bagi Tim Pelaksana PKM desa binaan sendiri adalah tercapainya luaran berupa Publikasi ilmiah pada jurnal pengabdian berbasis OJS dengan status Submitted, dan Publikasi kegiatan yang rilis pada media *online* yang berstatus *published*, memperoleh HKI berupa hak cipta, serta luaran berupa dokumen Kerjasama dengan mitra usaha Cafeteria Cake di Keude Krueng Geukuh.



Gambar 2. Pendampingan dan Pelatihan bagi Mitra Pengusaha UMKM Kue

Hasil kegiatan PKM ini memiliki beberapa manfaat dan dampak perubahan bagi mitra, antara lain:

1. Menemukan solusi dari permasalahan yang dihadapi mitra dalam bidang manajemen keuangan, dimana sebelumnya mitra belum membuat laporan keuangan secara terpisah, sekarang sudah ada laporan usaha secara terpisah, walaupun masih dalam tahapan yang sederhana dan manual. Hal ini berdampak pada teraturnya pembukuan keuangan usaha dan persediaan bahan baku, penjualan, beban, dan laba usaha dapat dilihat dengan mudah, dibantu dengan aplikasi Zahir accounting.
2. Membantu mitra untuk permasalahan manajemen pemasaran, dimana mitra sudah bervariasi dan membuat produk, pemasaran produkpun tidak lagi dilingkungan mitra saja, tapi juga sudah dicoba untuk mulai mengenalkan produknya ke sosial media, dan mendesign kemasan produk. Tentunya ini akan berdampak pada peningkatan penjualan dengan upaya dari strategi pemasaran yang tepat, juga promosi produk dengan jangkauan yang lebih luas.



Gambar 3. Foto Bersama Mitra PKM Cafeteria Cake

Tindak Lanjut

Untuk kedepannya tim pelaksana bisa melakukan kunjungan ke lokasi kegiatan seperti melakukan update software. Pada tahap berikutnya tim pengabdian akan lebih meluaskan jangkauan kegiatan sehingga UMKM yang lain dapat menggunakan aplikasi zahir accounting untuk pencatatan keuangan usahanya.

Kesimpulan

Kesimpulan yang didapat berdasarkan pelaksanaan Kegiatan pengabdian kepada masyarakat kepada para pelaku usaha mikro selaku mitra PKM yang berada di Gampong Keude Kreung Guekuh, telah berjalan lancar. Mitra sangat antusias dalam pendampingan dan mengikuti pelatihan Zahir accounting, hal ini terlihat dari peserta yang hadir mengikuti acara tersebut dari awal sampai akhir serta sangat antusias dalam sesi tanya jawab, diskusi ataupun sharing pengetahuan dan mengenai produk-produk yang mereka hasilkan. Walaupun, penerapan Zahir accounting belum bisa sepenuhnya di terapkan, butuh waktu dan pendampingan berlanjut. Berdasarkan hasil evaluasi, para peserta mampu

meningkatkan pemahaman mereka tentang pembuatan pencatatan laporan keuangan bagi usaha mikro yang mereka jalankan, dan sudah mulai memisahkan laporan keuangan usaha mikronya dengan laporan keuangan keluarga. Disisi lain, design kemasan produk sudah mulai di didesign ualng, untuk menarik minat konsumen, selain itu juga terbantu oleh promosi yang dilakukan melalui media sosial.

Ucapan Terima Kasih

Terimakasih kepada Universitas Malikusaleh yang telah memberikan dana PNBP untuk terlaksananya pengabdian ini, dan juga kepada pihak-pihak lain seperti perangkat desa Krueng Geukueh, pemilik usaha UMKM dan tim pelaksana pengabdian kepada masyarakat sehingga kegiatan berjalan sesuai dengan rencana.

Referensi

- Akuntansi Pembelian dan Persediaan pada PT. Oliser Indonesia. 2018. *Seminar Nasional Aplikasi Teknologi Informasi*. Universitas BINUS. Buku panduan Zahir Accounting 6.
- Dy Ilham Satria, Muhammad Yusra, Nur Afni Yunita, hairul Nupus, Wanda Nofiya. 2022. Implementasi Pemberdayaan UMKM Kuliner Kue Kering dan Basah dalam Aspek Produksi, Aspek Manajemen Keuangan dan Aspek Manajemen Pemasaran Melalui Kegiatan Pengabdian Masyarakat (Desa Binaan Gampong Blang Pulo). *Jurnal Solusi Masyarakat Dikara (JSMD)*, [Volume 2 Nomor 3](#). E-ISSN: [2828-3481](#). <https://doi.org/10.1234/jsmd.v2i3.37>.
- Hadianto. 2014. *Penerapan Aplikasi MYOB Accounting*. Versi 19 pada KAP Paul Hadiwinata, Hidajat, Arsono, Ade Fatma & Rekan.
- Heripracoyo, Sulisty. 2009. *Analisis dan Penrancangan Sistem Informasi*.
- Horngren, Charles T. dan Walter T.Harrison Jr. 2007. *Akuntansi*. Jilid Satu. Edisi Tujuh. Jakarta: Erlangga.
- Ikatan Akuntan Indonesia (IAI). 2007. *Standar Akuntansi Keuangan (PSAK)*. Jakarta: Salemba Empat.
- Keown, Arthur J dkk. 1996. *Basic Financial Management*. 7th edition. New York, USA: Prentice-Hall Inc.
- Marwan, Asri. 1991. *Marketing*. Yogyakarta: AMP YKPN.
- Mulyadi. 2001. *Sistem Informasi Akuntansi*. Edisi 3. Salemba Empat: Jakarta. Ninggar, Dwi. 2013. *MYOB Accounting v18 untuk Usaha Dagang dan Jasa*. Palembang: Maxikom.
- Object Management Group. 2011. *Business Process Modelling and Notation BPMN*. Romney, Marshall B dan Paul John Steinbart. 2000. *Accounting Information Systems (8th ed.)*. New Jersey: Prentice Hall.